

Jueves 08 de Octubre del 2009

Última modificación 08.10.2009

El Financiero Hasta 2013 México recuperará lo perdido Eduardo Jardón Como resultado de la recesión global, la economía mexicana registrará una caída en su producción equivalente a 222 mil millones de dólares, según los pronósticos del Fondo Monetario Internacional (FMI). Los cálculos del organismo indican que en 2008 el valor del Producto Interno Bruto (PIB) del país, medido en dólares, fue de un billón 88 mil millones, y se prevé que caerá a 866 mil millones para este año. La variación es considerable y similar al tamaño de economías como Israel, Portugal o Irlanda. Acumula el peso 4 sesiones de ganancias ante el dólar Clara Zepeda Hurtado A un año de que el Banco de México (Banxico) intervino para normalizar la liquidez del mercado cambiario, la cotización del dólar spot frente al peso cerró ayer en 13.3960, una apreciación de la moneda mexicana de 12.05 centavos frente a la sesión previa. La medida que tomó la Comisión de Cambios el 8 de octubre de 2008 amortiguó el efecto que produjeron sobre el mercado de divisas local los movimientos globales hacia valores refugio (fly to quality) y los bajos niveles de operación, cuyo saldo a un año de la intervención ha sido de 30 mil 913 millones de dólares en subastas de reservas internacionales, pues tiene activas dos herramientas en caso de contingencia en el mercado. Dinero de los trabajadores está garantizado: Consar Marcela Ojeda Castilla Con la propuesta de utilizar las Afore para financiar proyectos de infraestructura, el capital de los trabajadores está garantizado, aseguró el presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Moisés Schwartz. "En caso de que el proyecto al que se dirigieran los recursos no funcionara, el trabajador no va a tener rendimientos, pero su capital estará entero", aclaró durante su participación en el foro "La sustentabilidad de las finanzas públicas en México". Precisó que nadie está tomando los recursos de las Afore, sino que cada una de ellas, manejadas por administradores profesionales y que cuentan con consejeros independientes y comités de riesgo e inversión", decidirá qué proyecto cumple con sus expectativas, y entre las posibilidades que le ofrece el régimen de inversión decidirá en qué invertir los recursos. Reactivando el comercio a través de un recinto fiscalizado estratégico Luis Ricardo Rodríguez Meneses * En el entorno económico actual, las empresas buscan oportunidades que les permitan mejorar su eficiencia operativa e incrementar sus ahorros. Hace poco más de un año, estas compañías estaban inmersas en un ambiente global, tratando de maximizar los beneficios de contar con una cadena de suministros mundial. Hoy en día, los gastos aduaneros y logísticos inherentes a la importación y exportación de insumos y productos terminados, necesarios para el negocio, son objeto de escrutinio. En el mundo de las operaciones globales de cadenas de suministro, en el que los bienes se originan, se manufacturan o comercializan en distintos países, las empresas deben aplicar esquemas logísticos y aduaneros que les permitan acceder a esos ahorros. Una medida efectiva que favorece la eficiencia de las cadenas productivas y el ahorro en costos en las empresas comercializadoras y/o manufactureras, son las denominadas Free Trade Zones o Foreign Trade Zones (FTZ). Trabajo, empresa y formación Carlos Ruiz González Cuando hablamos de empresa, pensamos en seguida en una organización (que puede bien ser desde una corporación hasta una non-profit) dedicada a producir bienes y/o servicios que venden a sus clientes para satisfacer ciertas necesidades de la sociedad, y en el proceso generar utilidad (valor económico agregado, dirían los economistas); esta utilidad, definida en términos simples, como la diferencia entre precio de venta y costos, les permite reinvertir para crecer y/o dar dividendos a los accionistas. Al pensar así (y no es erróneo hacerlo) dejamos en segundo término un aspecto muy importante: la empresa es también el lugar donde las personas trabajan, y aunque hay muchas personas que lo hacen sin estar adscritos de manera oficial, la mayoría trabajamos como empleados de una empresa o de una organización. Mínima generación de empleos formales Arturo Robles El empleo formal que se registró en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aumentó en 61 mil 621 plazas en septiembre, su cuarto mes consecutivo con alzas y un balance de 126 mil 33 puestos dados de alta desde junio. No obstante esta recuperación, cifras de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) reflejan que la velocidad de las contrataciones es moderada, considerando que de noviembre de 2008 a mayo de 2009 se dieron de baja 701 mil 316 registros del IMSS, siendo los empleos permanentes los más afectados con 81 por ciento de los despidos totales. Así, el aumento del empleo que se tuvo en los cuatro meses significó 18 por ciento de los despidos que se dieron cuando inició el declive del personal ocupado. Frena su caída la actividad económica; repuntan indicadores compuestos (Arturo Robles) Los indicadores compuestos muestran una evolución favorable de la economía al inicio de la segunda mitad del año, pero el deterioro del empleo, la inestabilidad cambiaria y la baja en el precio del petróleo podrían interrumpir su desempeño, señala el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El Índice coincidente marcó 97.8 puntos en julio, 1 por ciento mayor con relación a junio, su segundo aumento mensual consecutivo y su mayor incremento para un bimestre desde marzo-abril de 2008. Advierte que el avance al inicio de la segunda mitad del año muestra que la actividad económica detuvo su caída como resultado de una mejoría en los indicadores de la industria, de la actividad económica mensual y del índice de ventas netas al por menor en establecimientos comerciales El Reforma Se ubica inflación por debajo de 5% Juan Carlos Orozco Ciudad de México (8 octubre 2009).- Después de 15 meses continuos de registrar tasas anuales arriba de 5 por ciento, en septiembre la inflación redujo ese nivel y se ubicó en 4.89 por ciento. Aunque el factor estacional del regreso a clases colocó a la inflación del mes pasado como una de las más altas de 2009, al ubicarse en 0.50 por ciento, la tasa registrada este año es la más baja de los últimos cuatro, para el noveno mes. Durante septiembre se registraron importantes bajas en precios de perecederos como el aguacate, naranja, plátano y huevo, así como una reducción en las tarifas de gas doméstico, transporte aéreo, servicios turísticos en paquete y servicios profesionales. Urgen a avanzar en mejora fiscal Arturo Rivero Ciudad de México (8 octubre 2009).- Carlos Fernández, de Grupo Modelo, cuestionó la falta de gasto público en infraestructura y que la carga impositiva se concentre en unos cuantos, mientras que Andrés Conesa, de Aeroméxico, lamentó la inmovilidad política que impide avanzar en las reformas que el País requiere. Al participar en el foro México Summit organizado por The Economist, Fernández, director general de Grupo Modelo, preguntó a más de 300 empresarios: "¿Quiénes de ustedes en sus empresas han subido su gasto 60 por ciento en términos reales en los últimos ocho años?". "Supongo que al no levantar la mano, significa que nadie; nosotros, las empresas, tenemos que

rendir cuentas, tenemos un gobierno corporativo al que hay que rendir cuentas sobre lo que hacemos Prefieren industriales importar leche Verónica Martínez Ciudad de México (8 octubre 2009).- Los industriales rompen con el eslabón de la producción nacional de leche, prefieren importarla, por su precio, lo que impacta al mercado interno, al desarrollo del sector y desprotege al consumidor ante un eventual desabasto mundial, advierten analistas internacionales. Normand St-Pierre, investigador de la industria lechera, reconocido a nivel mundial, resaltó que México podría ser autosuficiente en la producción de leche y hasta exportador, siempre que los mexicanos optaran por adquirir leche nacional, en lugar de importarla. Para el también miembro de la Universidad de Ohio, en EU, en el País existen todos los elementos para producir este derivado, pero la oferta mundial de leche en polvo hace que las industrias llenen sus bodegas de leche importada de bajo precio, dejando así de comprar la nacional. Registra BMV nuevamente 30 mil puntos Sandra Reyes Ciudad de México (8 octubre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acelera las ganancias iniciales y registra niveles por encima de los 30 mil puntos, ante expectativas de reportes empresariales positivos y el alza en las bolsas estadounidenses. El índice bursátil se ubica en 30 mil 89.46 puntos, un aumento de 1.10 por ciento, con un volumen de operación de 106 millones de acciones. "El alza del mercado es resultado de expectativas positivas para los reportes", dijo un operador. Hoy por la tarde Alcoa del índice Dow Jones, y Wal Mart de México darán a conocer su reporte, el cual, estiman analistas, será positivo. Cotiza dólar menudeo a 13.42 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (8 octubre 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra descensos siguiendo un avance de los mercados externos y ante la entrada de inversionistas extranjeros. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.02 pesos y se vende en 13.42 pesos, 7 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.32 pesos y se vende en 13.349 pesos, 6.3 centavos menos respecto al cierre anterior. Recomiendan invertir en agroproductos Verónica Martínez Ciudad de México (8 octubre 2009).- Los altos precios de los commodities agrícolas y la mayor demanda de alimentos son los factores que hacen atractivo invertir en el agro durante los próximos 5 años, recomendó Bank of America Merrill Lynch. A través del análisis "Investigación en agricultura", detallan que los precios del azúcar, cocoa, soya, café, arroz, entre otros han alcanzado una estabilidad, que aunque son bajos con respecto a los registrados en 2008, son altos si se comparan con los de años previos a la crisis alimentaria. "Nosotros creemos que la agricultura es una buena opción para invertir ahora; el balance de abasto y demanda para los próximos 5 años muestra las oportunidades, así como los precios, que hoy tienen estabilidad", destaca el análisis. Crea China electrónica; no maquila Ulises Díaz Ciudad de México (8 octubre 2009).- En los últimos años, China ha dejado de maquilar artículos electrónicos para terceras compañías y comprar tecnología para generar productos propios y posicionar a sus empresas. Firmas como Lenovo, fabricante de computadoras; Huawei, productor de celulares; ZTE, de telecomunicación, y Haier, electrónicos y electrodomésticos, comenzaron en 1980 como pequeñas empresas locales y hoy ya son transnacionales con presencia en varios países. Según el índice de las 100 compañías transnacionales más grandes provenientes de economías emergentes de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), una décima parte de la lista está integrada por firmas chinas que fabrican esta clase de productos Llega oro a mil 58 dólares la onza New York, Estados Unidos (8 octubre 2009).- El oro retrocedía este jueves a menos de mil 50 dólares la onza en Europa luego de tocar un récord de mil 58.20 dólares la onza. Aunque el petróleo pasó a terreno negativo brevemente, la persistente debilidad del dólar mantenía al metal cerca de su máximo histórico que tocó antes en la sesión. La víspera en Nueva York, el oro al contado operaba a mil 46.20 dólares la onza desde mil 43.70 dólares. Las ganancias del oro apuntalaban los precios de otros metales preciosos, con la plata alcanzando su mayor nivel desde julio de 2008 y el paladio tocando un máximo de 13 meses. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171757.html> Cae UNAM 40 sitios en calidad Nurit Martínez La UNAM descendió de la posición 150 a la 190 en la lista de las mejores universidades del mundo, según la evaluación anual de un diario británico. La UNAM también dejó de ser la mejor de Iberoamérica, pues este año la Universidad de Barcelona llegó a la posición 171, con la Japonesa de Hokkaido. A excepción de 2006 cuando la UNAM estuvo en la posición 74 y en 2005, en la 95, la Universidad Nacional ha permanecido entre las posiciones 190 y 195 de la clasificación de las 200 mejores instituciones, señala la publicación especializada en educación superior de The Times. El listado de las mejores instituciones de educación superior del mundo lo encabeza la norteamericana Universidad de Harvard, seguida de Cambridge (Inglaterra) y Yale (Estados Unidos) <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171769.html> Calderón impulsará energía renovable Jorge Ramos Enviado LEÓN, Gto.— El presidente Felipe Calderón anunció que va a orientar la política de generación de energía a acelerar el paso de las renovables y las hidroeléctricas, por lo que todos los proyectos de Comisión Federal de Electricidad (CFE), hasta nuevo aviso, irán en ese sentido. Además de la capacidad instalada en hidroeléctrica, Calderón dijo que dará “fuerte impulso” a este sector, y citó como ejemplos las presas El Cajón y La Yesca. El Ejecutivo inauguró aquí el Foro Global de Energías Renovables en el que anunció la incorporación de México a la Agencia Internacional de Energía Renovable. Aseguró que para 2012, del total de energía en México 26% de ella será a través de energía renovable. Recordó que hasta hace poco tiempo la energía eólica producía energía apenas en un 2%, pero para el fin de este sexenio se espera, aclaró el Presidente, que este porcentaje suba 8 puntos. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/63840.html> Estudio avala legalización de migrantes J. Jaime Hernández Corresponsal WASHINGTON.— Ante la imposibilidad de expulsar simultáneamente a casi 12 millones de indocumentados, una opción “que sería catastrófica, enormemente costosa y diplomáticamente desastrosa”; Estados Unidos no puede seguir posponiendo una reforma migratoria que tendría que contemplar la legalización de quienes hayan vivido en el país al menos cinco años, que no tengan antecedentes penales, estén dispuestos a pagar una multa y aprendan a hablar inglés. La recomendación forma parte de un estudio elaborado por una veintena de académicos, ex funcionarios y especialistas que participaron en un debate multidisciplinario de 10 meses bajo los auspicios del Instituto Brookings, en esta capital. Las conclusiones del estudio, que tiene como referentes algunas de las iniciativas de reforma migratoria que fracasaron en el camino en 2006 y 2007 — como la que patrocinaron de

forma conjunta el senador republicano por Arizona John McCain y el recientemente fallecido senador demócrata por Massachusetts Ted Kennedy; parte, además, de condiciones objetivas que hacen impostergable la reforma de un sistema migratorio que hace aguas por todos lados: <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74213.html> Experta urge a modificar las finanzas Eduardo Camacho Justine Thody, directora para América Latina del Economist Intelligence Unit, dijo que México debe modificar sus finanzas públicas, pues, a diferencia de Brasil, es lo que frena su crecimiento. La experta comentó que Chile y Brasil han tenido problemas menores ante la crisis porque cuentan con una dinámica interna más fuerte y México no, por lo que sus problemas son mayores a los de otros países de América Latina. “Se debe tener una finanza pública mucho más fuerte, pero México no puede hacerlo porque su política fiscal cobra muy pocos impuestos que representan menos de 10% del PIB, a diferencia de Guatemala que recauda casi 13%, así que la reforma fiscal es un elemento fundamental para crecer a largo plazo”. El no saber aprovechar su cercanía con Estados Unidos también limita al país, porque los gastos de flete son menores a diferencia de otros gobiernos incluso de Asia, de donde se debe mandar mercancía ya sea vía terrestre o marítima que incrementa los costos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74216.html> Reactivación encarecerá granos Ricardo Jiménez La reactivación de la economía mundial prevista sobre todo para el siguiente año generaría alzas en el precio de los granos básicos como el maíz, trigo y arroz. En ese sentido, las estimaciones de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de los países más importantes del mundo están entre 2% y 3%; sin embargo, habría que considerar casos extraordinarios como China que su economía avanzará alrededor de 8% para 2010. Los futuros en el mercado de Chicago por el momento no presentan esa expectativa, ya que en el último mes de cotizaciones los futuros de arroz con entrega en noviembre muestra una baja de 6.46%, mientras las operaciones con entrega a diciembre de este año en el mismo lapso registran una contracción de 7.57%. Por el contrario, los futuros del maíz con entrega en diciembre muestran un aumento de 8.49%, aunque es importante señalar que en el presente año lleva acumulado un saldo negativo de 22.10%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74223.html> El peso se recupera: 13.39 pesos Ricardo Jiménez El peso mexicano se recuperó con respecto al dólar de EU en las operaciones de este miércoles, resultado del optimismo que existió entre los intermediarios financieros tras la expectativa de que el paquete económica para el siguiente año será aprobado por el Congreso de la Unión. En ese contexto, el tipo de cambio peso-dólar en operaciones al mayoreo registró un precio de 13.3960 pesos por dólar, que comparado con las últimas negociaciones de ayer (13.5165 pesos) representó un apreciación de 12.05 centavos, equivalente a un saldo positivo de 0.89%, mientras las cotizaciones al menudeo se ubicaron en 13.49 pesos. Además, la moneda mexicana reaccionó positivamente ante el comportamiento de variables económicas claves que indican la recuperación de la economía mundial, como el índice de servicios estadounidense que llegó a 50.80 puntos y el indicador de mercados emergentes publicado por HSBC. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74224.html> Con reformas se recuperaría el empleo en 2 años: CCE Ramiro Alonso Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que sólo en caso de que se pongan en marcha reformas estructurales en México, el empleo podrá recuperarse en un periodo de hasta 2 años. “Si logramos como país avanzar en las reformas estructurales (…) podríamos hablar de menor tiempo, posiblemente un año y medio, dos años, de otra forma, creo que la recuperación llevará más tiempo”, dijo el representante de la iniciativa privada. Según datos del IMSS, en el último año el país dejó de generar más de 500 mil empleos, que dependían directamente de las actividades económicas externas. Paredes dijo que el empleo que se genera detrás de una recuperación económica ayuda a responder las demandas del mercado laboral actual, pero también se debe recuperar la base que se perdió en el periodo de crisis. Paredes se manifestó en favor de la entrada de empresas privadas al sector de producción distribución de energía eléctrica, dado que Luz y Fuerza del Centro no responde las demandas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74228.html> México mantiene lugar 60 en competitividad mundial Angelina Mejía Guerrero Por segundo año consecutivo, México ocupa el lugar número 60 entre 133 países en el Índice de Competitividad Global, realizado por el Foro Económico Mundial (WEF, por siglas en inglés). Irene Mía, economista senior del Foro WEF, dijo que México no logra superar “este techo de cristal” (pues a lo largo del tiempo se ha movido entre las posiciones 55 y 60) debido a que aun le falta avanzar en temas como competencia, rigidez laboral, fomento a innovación local, fortalecimiento de instituciones y calidad educativa. En los indicadores en los que México está peor ubicado son los de instituciones contra el crimen y calidad del sistema educativo, con los lugares 129 y 127, respectivamente. En conferencia, la funcionaria del WEF destacó que aunque otros países de la región mejoraron en su desempeño general, como Brasil o Chile, es destacable que México no haya bajado en el ranking si se toma en cuenta que el efecto de la crisis mundial es más fuerte para esta nación respecto a otras de América Latina por su fuerte vinculación con Estados Unidos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74226.html> Argentina pone a disposición del FMI el monitoreo de su economía José Vales Corresponsal BUENOS AIRES.— Hay algo más devaluado aún que el peso argentino: la palabra de la administración Kirchner. Después de cuatro años de criticar abiertamente al Fondo Monetario Internacional (FMI), y de culparlo, en gran parte de la crisis de 2001, el gobierno argentino regresará a la institución para que su economía sea monitoreada y llegar a un arreglo con los tenedores de bonos argentinos. Así lo afirmó el ministro de Economía, Amado Bodou, luego de participar de la Asamblea Boreal del FMI y del Banco Mundial en Estambul. “Se trataría de una evaluación, no de una auditoría. Será para intercambiar información. Argentina quiere terminar con una historia bastante negra donde los gobiernos aceptaban cualquier condición que se les ponía”, dijo Bodou, quien desde su llegada al ministerio de Economía tiene como misión central el regreso de Argentina al mercado de capitales. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/08/dolar-cae-minimos-14-meses> Dólar cae a mínimos de 14 meses NUEVA YORK.- El dólar extendía las pérdidas y caía al mínimo en 14 meses contra una canasta de monedas el jueves, pues una subida del mercado de acciones alimentaba la demanda de activos de riesgo, disminuyendo la demanda del dólar como refugio seguro. El denominado índice dólar, que sigue su evolución contra seis divisas centrales, llegó a bajar hasta 75.767, mínimo desde agosto del 2008. Luego mostraba una reducción de 0.9% a 75.775. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/08/bmv-sube-ipc-supera-las-30000->

unidadesBMV sube; IPC supera las 30,000 unidades La Bolsa mexicana subía el jueves, impulsada por una baja en el número de solicitudes semanales del seguro de desempleo en Estados Unidos y ante un buen inicio del periodo de reportes trimestrales del tercer trimestre en Estados Unidos. El principal índice de la bolsa, el IPC, ganaba 0.85% en 30,014.96 puntos. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones ganaba 1.01%, mientras que el índice Nasdaq Composite subía 1.26 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/08/shcp-marca-diferencia-entre-impuesto-pobreza-iva> SHCP marca diferencia entre impuesto a la pobreza y el IVA La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aseguró que la Contribución para el Combate a la Pobreza que propone en su paquete económico 2010 no es igual al IVA, en tanto que el aumento de 2.0% sugerido para el ISR sólo afectará a 40% de la población asalariada en el país. En el marco de la discusión entre poderes Ejecutivo y Legislativo sobre la Ley de Ingresos para año 2010, la SHCP publicó hoy en su portal de Internet el documento "10 preguntas sobre el Paquete Económico 2010", donde aclara que el impuesto de 2.0% para bienes y servicios beneficiaría a 34 millones de personas, a través del Programa Oportunidades. "Se estima que con esta contribución de 2.0% una familia en pobreza alimentaria pagaría, cuando más, 69.32 pesos en un mes; esa misma familia, incorporada al programa Oportunidades recibirá, en promedio, 905 pesos al mes". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/08/eu-desempleo-semanal-baja-minimos-9-meses> EU: Desempleo semanal baja a mínimos de 9 meses Washington. - El número de estadounidenses que pidió por primera vez el seguro de desempleo cayó la semana pasada a mínimos de nueve meses, mostró un informe del Gobierno que sugiere que el mercado laboral se recupera pese al revés que mostró el sector en septiembre. El Departamento de Trabajo dijo que las solicitudes iniciales del seguro de desempleo bajaron en 33,000 para una cifra ajustada estacionalmente de 521,000 en la semana terminada el 3 de octubre, el nivel más bajo desde principio de enero. Analistas consultados por Reuters habían estimado que las solicitudes iniciales alcanzarían 540,000, desde la cifra reportada inicialmente para la semana previa de 551,000. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/08/crudo-revierte-perdidas-opera-arriba-us70> Crudo revierte pérdidas; opera arriba de US70 Londres.- El petróleo subía a más de 70 dólares el barril, revirtiendo algo de pérdidas de la sesión previa y respaldado por las señales de una recuperación económica global y un dólar estadounidense más débil. El petróleo cayó casi un 2% el miércoles después de que datos del Gobierno estadounidense mostraron un aumento de los inventarios de gasolina y destilados mayor al esperado la semana pasada, despertando dudas sobre el ritmo de la recuperación de la demanda de combustible en el principal consumidor de energía del mundo. El crudo estadounidense para entrega en noviembre avanzaba 55 centavos, a 70.12 dólares el barril a las 11:31 GMT. El miércoles, el contrato cerró con una baja de 1.31 dólares, a 69.57 dólares. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=028n1eco> Ordenan a Pemex replantear actividades en Chicontepec porque no es rentable Israel Rodríguez y Carlos GarcíaEnviado y corresponsal León, Gto., 7 de octubre. La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) determinó que Petróleos Mexicanos (Pemex) deberá replantear las actividades que realiza en Chicontepec, el principal proyecto de explotación de crudo de la actual administración, ya que no está dando los resultados de rentabilidad esperados pese a la inversión de más de 2 mil millones de dólares solamente para este año. Entrevistado en el Foro Global de Energías Renovables, Juan Carlos Zepeda, director de la CNH, dijo que la pobre producción que registra el yacimiento de Chicontepec se debe al incorrecto método de explotación que aplica Pemex en ese campo, por lo que el proyecto debe ser detenido y replanteado. <http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=030n2eco> Microfinancieras de AL enfrentan una inusual morosidad: BID Susana GonzálezLa crisis económica, pero también la sobreoferta de crédito de años anteriores, han ocasionado que llegue a su fin el crecimiento de las microfinancieras en América Latina, el cual alcanzó tasas hasta de 30 por ciento anual antes de 2008. El sector, enfocado a atender a grupos socioeconómicos que no son sujetos de crédito por la banca tradicional, tiene "niveles inusuales de morosidad", al grado de que algunas de las microfinancieras de la región duplicaron su cartera vencida, advierte un reporte del Fondo Multilateral de Inversiones del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). <http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=026n1eco> Aunque duela se debe aprobar el impuesto de 2%, dice Zambrano Israel Rodríguez y Carlos GarcíaEnviado y corresponsal León, Gto. 7 de octubre. Aunque nos duela, el Congreso de la Unión debe aprobar un impuesto de 2 por ciento al consumo, afirmó Lorenzo Zambrano, presidente y director general de Cementos Mexicanos (Cemex), uno de los 10 hombres más ricos de México, quien avaló la propuesta fiscal del Ejecutivo enviada a los legisladores a principios de septiembre. Entrevistado en el contexto del Foro Global de Energías Renovables, realizado en esta ciudad, afirmó: "Creo que es aceptable, creo que nos alcanzó el tiempo". Los excedentes petroleros, explicó, "han caído por un menor volumen de producción"; a lo que se suman "los precios tan bajos por barril (de crudo), y tenemos que sustituir eso con algo". <http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=041n1soc> Sin inversión crecerá rezago tecnológico: Cinvestav Laura Poy SolanoEn México se requiere una inversión de unos mil millones de dólares para garantizar la digitalización de 100 ciudades, lo que permitiría el acceso de miles de personas a infraestructura, servicios y contenidos tecnológicos, afirmó Mariano Gamboa Zúñiga, coordinador general de Servicios de Tecnología de la Información y las Comunicaciones del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav), del IPN. Al participar en la Conferencia Latinoamericana 2009: Sociedad de la información y el conocimiento, reconoció que otro de los retos es el desarrollo y la consolidación de un modelo para educación a distancia, pues aún se plantea "como una iniciativa de cada institución educativa y no como una propuesta nacional". Advirtió que aún falta atender a 3.5 millones de jóvenes que no pueden acceder a las aulas universitarias.